

## MERCADOS INTERNACIONALES

# ¿ESTAREMOS PROGRESANDO?

*El Congreso de E.U. extendió hasta diciembre la facultad del Presidente Clinton de negociar antes de que termine la Ronda, lo cual es un prerrequisito, por cuanto implica que el Presidente podrá concluir la ronda del GATT sin posteriores intervenciones y enmiendas por parte del Congreso*

*Tomado de Oils and Fats International vol.9 No 3.*

Es una lástima que Arthur Dunkel no esté allí para verlo, pero hasta ahora todo parece indicar que la Ronda Uruguay del GATT finalmente concluirá antes de que termine 1993. Aunque en estas páginas ya habíamos hecho confiados presagios acerca de su conclusión, los actuales indicios son positivos. No obstante, se ha impuesto una censura casi total a las noticias de prensa, lo que permite que las negociaciones finales prosigan con sigilo y a puerta cerrada.

El Congreso de los Estados Unidos extendió hasta diciembre la facultad del Presidente Clinton de negociar antes de que termine la Ronda, lo cual es un pre-requisito, por cuanto implica que el Presidente podrá concluir la ronda del GATT sin posteriores intervenciones y enmiendas por parte del Congreso.

A pesar de la posición adoptada públicamente contra el acuerdo de Blair House (convenio sobre semillas oleaginosas pactado entre EU y la CE en noviembre y que aún no ha sido ratificado en virtud del GATT), el nuevo gobierno francés accedió a adoptar el nuevo régimen de semillas oleaginosas impuesto por el GATT. Y no sólo eso. El gobierno francés ha mostrado serios indicios de que está dispuesto a transar en varios frentes con el fin de concluir la negociación.

Tal vez una de las razones que explica este clima favorable es el hecho de que los líderes mundiales han comprendido que la recesión mundial no terminará a

menos que concluya la ronda del GATT. Es cierto que hemos escuchado sobre varias negociaciones a puerta cerrada entre Washington y Bruselas, y sobre una posición más positiva por parte del Japón. El cronograma actual indica que las negociaciones de la mini-cumbre comercial entre Estados Unidos, la Comunidad Europea, Japón y Canadá, celebrada a finales de junio, pueden preparar el terreno para llegar a otros acuerdos importantes durante la cumbre del G-7, en Tokio.

En lo que concierne al programa de oleaginosas del GATT todavía existe un posible tropiezo. Se trata del permiso otorgado a la CE para que cultive 1 millón de toneladas adicionales de semillas oleaginosas (equivalente en harina de soya) para fines industriales no comestibles. Esto se podría traducir en 3 millones de toneladas adicionales de colza, especialmente ahora que el biodiesel y el diéster se están convirtiendo en el plato favorito de muchas comunidades agrícolas. Todavía está por verse si crecerá la preocupación de Estados Unidos cuando la cosecha industrial de la CE esté muy por encima del millón de toneladas de colza que se contempló inicialmente.

No obstante, los pronósticos acerca de la exitosa conclusión de la ronda del GATT son mucho más alentadores ahora que antes. La ronda, un monstruo que se creó en 1986, ciertamente puede considerarse un desafío masivo y un masivo tributo a Dunkel, quien abandonó el cargo como director general del GATT a finales de junio y fué reemplazado por Peter Sutherland, ex-Comisionado de la CE para la competencia. Desde que se inició la Ronda Uruguay, 18 países han ingresado al GATT, lo cual eleva la cifra de miembros a 115 y todavía quedan varios en lista de espera.



*El gobierno francés accedió adoptar el nuevo régimen de semillas oleaginosas impuesto por el GATT.*